



E ENTREVISTA. **DANIEL AGUSTO PÉREZ**, candidato independiente a la alcaldía de Calama:

“Tenemos la experiencia y sabemos cómo hacerlo”

Karen Elena Cereceda Ramos
karen.cereceda@mercuriocalama.cl

El próximo 26 y 27 de octubre se realizarán las elecciones generales y municipales. Y uno de los cargos a los que se postula es al de alcalde o alcaldesa.

En el caso de Calama, hay seis candidatas al sillón municipal, entre ellos está Daniel Augusto Pérez, exalcalde de Calama entre 2016 y 2021, además fue el primer delegado presidencial de la Región de Antofagasta entre 2021 y marzo de 2022.

Ambos cargos los asumirá como militante de Renovación Nacional (RN), sin embargo, durante el año pasado renunció a su militancia y ahora postula en calidad de independiente, tras reunir los patrocinios requeridos por el Servicio Electoral (Servel).

Respecto a esta entrevista, a los seis candidatos a alcalde de la comuna se les hizo llegar un cuestionario con tres preguntas relativas a su programa municipal en materia de seguridad, obras públicas o proyectos y medioambiente.

Sus respuestas se están publicados en este Diario y de manera individual.

SEGURIDAD

¿Qué propone en materia de seguridad (dentro de las facultades que tiene un edil)?

“Son trece las propuestas insertas en el Plan de Seguridad “Calama firme, segura, protegida y en paz”, en el que estableceremos un sistema integrado de seguridad que conectará cámaras de vigilancia municipales y privadas con tecnología de inteligencia artificial. Este sistema permitirá anticipar y prevenir delitos, garantizando una respuesta rápida y efectiva para mantener la seguridad en toda la comuna.

Donde hay luz, hay seguri-

“Solicitaremos una mayor presencia de carabineros en las calles, es decir, aumentaremos la seguridad mediante la gestión del refuerzo del patrullaje”.

dad, además de reparar las luminarias apagadas, implementaremos un plan integral de iluminación, instalando luminarias eficientes en cada rincón oscuro de Calama, eliminando los puntos ciegos y disuadiendo la delincuencia.

Solicitaremos una mayor presencia de carabineros en las calles, es decir, aumentaremos la seguridad mediante la gestión del refuerzo del patrullaje. Gestionaremos la reasignación de personal de carabineros desde tareas administrativas a labores operativas, incrementando la vigilancia en nuestras calles y barrios.

Otra propuesta denominada “Delivery seguro”, en el que empadronaremos las motos, bicicletas y vehículos de entrega mediante “sellos de buenas prácticas”. Así, garantizaremos la seguridad tanto de los repartidores como principalmente de quienes reciben sus servicios.

En tanto, instalaremos portales inteligentes, en puntos estratégicos para controlar el acceso vehicular a la comuna, identificando proactivamente vehículos robados, clonados y otras amenazas.

Además de expandir la red de cámaras de televigilancia y alarmas comunitarias de alta gama en toda la comuna, respondremos el dron de alta gama y visión nocturna que logramos en mi administración y que lamentablemente esta administración desechó. Mejorando la capacidad de monitoreo y respuesta ante incidentes y delitos, en coordinación directa con carabineros.



También fomentaremos la creación de comités vecinales de seguridad ciudadana que promoverán la participación activa de los vecinos en la prevención del delito, fortaleciendo el tejido social de nuestra comunidad.

No más paseos sin una estrategia efectiva y eficaz en el patrullaje vecinal, tenemos un plan para trabajar mucho mejor y sobre todo con perfecta comunicación y coordinación con las policías.

Queremos incrementar significativamente el presupuesto destinado a seguridad, permitiendo que las organizaciones comunales accedan a más recursos para mejorar la seguridad en sus sectores.

Lanzaremos el programa “Mujer Emergencia” para ofrecer atención rápida y protección a mujeres y sus hijos víctimas de violencia, conectándolas con los servicios de seguridad y apoyo en el momento que más lo necesitan con orientación psicológica, charlas de concientización en juntas de vecinos y centros educativos.

Por último, crearemos una “Unidad de apoyo a víctimas de delitos violentos”, que brindará asistencia y acompañamiento a quienes han sufrido actos delictivos, asegurando que reciban el apoyo necesario para

“Buscamos continuar con las siguientes etapas de nuestro megaproyecto Parque Urbano Oasis, el que inicié desde cero con el apoyo del gobierno anterior”.

superar estas situaciones. Y, crearemos la figura del vigilante nocturno, que será un funcionario municipal que coordinará todas las acciones necesarias para proteger a nuestra comunidad mientras duerme.

OBRAS PÚBLICAS

¿Cuáles son los proyectos más importantes que impulsaría para la comuna en el área de obras públicas?

“En esta área, buscamos continuar con las siguientes etapas de nuestro megaproyecto Parque Urbano Oasis, el que inicié desde cero con el apoyo del gobierno anterior y que ofrecerá espacios, equipamiento y áreas verdes para toda la familia promoviendo la recreación y el bienestar.

El ámbito de la infraestructura deportiva, crearemos un parque del deporte que proporcione un espacio dedicado al desarrollo de diversas disciplinas deportivas.

Crearemos un centro día, comunitario y spa del adulto mayor, se trata de un espacio donde nuestros adultos mayores podrán participar en talleres recreativos, formativos y de salud, disfrutando de un lugar de esparcimiento, relajación y bienestar.

Finalmente, a través de varios proyectos iniciaremos un plan para la recuperación de espacios públicos y sitios eriazos que actualmente son focos de delincuencia y basura. Tenemos la experiencia y sabemos cómo hacerlo.

MEDIOAMBIENTE

Finalmente, ¿qué medidas implementaría relativas al medioambiente?

“Sobre propuestas medioambientales, destinaremos recursos significativos al desarrollo de actividades de cuidado medioambiental, como la reforestación comunitaria y la creación de jardines y áreas verdes sustentables. Estas acciones no solo embellecerán nuestra comuna, sino que también contribuirán a la mejora de la calidad del aire y al bienestar de nuestros vecinos.

En tanto, promoveremos la implementación progresiva de paneles solares en la comuna, aprovechando la energía solar

como una fuente limpia y renovable. A través de proyectos específicos y alianzas estratégicas, buscaremos transformar a Calama en un referente de energías limpias en la región.

Además buscaremos recuperar el Sistema de Certificación Medioambiental Municipal, asegurando que nuestra gestión cumpla con los más altos estándares de sostenibilidad y responsabilidad ecológica.

Otra propuesta en esta área tiene relación con incrementar la fiscalización por parte de la Dirección de Medioambiente y Aseo Ornato, así como de la Dirección de Obras, para garantizar el buen uso de los espacios públicos y el estricto cumplimiento de la legislación de construcción. Este enfoque permitirá preservar nuestras áreas comunes y asegurar un desarrollo urbano ordenado y respetuoso con el medio ambiente.

Por último, implementaremos programas educativos que promoverán el conocimiento y cumplimiento de la ordenanza medioambiental, el aseo y ornato, y otras normativas esenciales. La educación será un pilar fundamental para construir una comunidad más consciente y comprometida con el cuidado del entorno. **CS**